18 26/02/2025

NACIONAL





Ebrarden la vigésima tercera reunión sobre CCFFV23. JUANCARLOS BAUTISTA

Hay cordialidad, pero aún no conclusiones: Marcelo

Aranceles. El secretario de Economía confía, al igual que la presidenta Sheinbaum, en lograr un trato que evite la guerra de tarifas al comercio antes del 4 de marzo

GISELLE SORIANO Y GASPAR VELA

El diálogo para frenar la imposición de aranceles a productos mexicanos de 25 por ciento en Estados Unidos, como propone el presidente Donald Trump, es cordial, pero "es muy pronto para dar conclusiones", dijo el secretario de Economía, Marcelo Ebrard.

"Fue un primer encuentro en donde fijamos ideas generales de la importancia que tien el comercio con México, cómo está constituido, escuchar también cuáles son sus prioridades, sus preocupaciones y empezar a trabajar. Ya con ese propósito están allá en Washington el subsecretario de Comercio Exterior y hay todo un equipo trabajando, porque tenemos que intercam-

biarbases de datos complejas para poder entender en qué punto nos encontramos exactamente", dijo el funcionario al terminar su participación en la vigésima tercera reunión del Codex.

Sobre si el gobierno mexicano está considerando un contraataque arancelario, osi estas acciones se pasarán un mes más, aseguró que el resto de la semana seguirán con diálogos "con sangre fría", para llegar a un entendimiento.

El secretario de Economía, así como la presidenta Claudia Sheinbaum, confían lograr un acuerdo con Estados Unidos antes del 4 de marzo, fechalímite que se pactó con Donald Trump para evitar una guerra arancelaria.

"Nosotros lo que tenemos es la convicción de que México y Esta-

Comité Codex busca seguridad en consumo.

Trabaja el gobierno en normas para alimentos

El gobierno de México trabaja en nuevas reglas y normas para la seguridad del consumo y comercio de frutas y hortalizas, así lo reveló Marcelo Ebrard, secretario de Economía. En el contexto de la presentación de la 23ª Sesión del Comité del Codex sobre Frutas y Hortalizas Frescas, evento internacional cuya sede es México y que reúne a delegaciones de diversos países, Ebrard apuntó que el comité nacional cambiará las reglas del

juego. "Esperamos, en estos días, resolver varias normas que nos interesan, proponer otras acciones relevantes para México que tienen que ver con el comercio de frutas yhortalizas", detalló. La dependencia federal reveló que del 25 de febrero al 1 de marzo, realizarán acciones que se alineen en el marco del Plan México para la Soberanía Alimentaria. Su objetivo es fortalecer el comercio justo y promover un desarrollo para la seguridad alimentaria.

dos Unidos tenemos que llegar a entendimientos, por la singularidad de que son las dos economías más integradas del mundo (...) esto hace que lo prudente, inteligente, sea ponernos de acuerdo, porque en medio están millones de trabajadores y de empresas", expresó Ebrard.

Por otro lado, la Presidenta dijo en Palacio Nacional que su gobierno tiene plan B, C, D y hasta E, en caso de aranceles.

"Entonces recientemente el presidente Trump está hablando más bien de la reciprocidaden término de los aranceles, si llegara a ocurrir, pues también tenemos como decimos plan B, plan C, plan D, plan E", expuso.

Apuntó que el país también cuenta con el Plan México—el cual busca fortalecer la economía nacional mediante la reducción de importaciones, principalmentedesde Asia—, para contrarrestar la posible medida de la administración estadunidense.

Incluso destacó que esta visión se tenía desde la administración del ex presidente Andrés Manuel López Obrador, pues encontraron que podrían sustituir muchas de las importaciones de Chinacon manufactura de la región.

Advierten de recesión

De cumplirse las amenazas arancelarias por parte del gobierno estadunidense a México, el país enfrentará una recesión económica, advirtió el presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra Álvarez.

De gira por Sonora, el dirigente empresarial calificóa la imposición de aranceles como un actounilateral, que atenta contra el acuerdo de libre comercio T-MEC.

"Una imposición de impuestos para nuestro país nos pondría en las puertas de una recesión económica", anotó.

Sierra Álvarez descartó que de momento, existan intenciones en el sector empresarial de retirar divisas del país.

"Creo que la incertidumbre a lo que te lleva es a esperar, creo que no hay condiciones para pensar en que los inversionistas y empresarios están pensando llevarsu dinero a otropaís", dijo.

El presidente de Coparmex dijo que la relación con Estados Unidos debe priorizar los lazos económicos, comerciales y familiares que prevalecen entre ambas fronteras.

Con información de: Antonio López